

J. O. Jore M.^a

El Liberal de Alcoy

SUSCRIPCIÓN
Distrito de Alcoy: Trimestre, UNA peseta.
Provincias: 150 pesetas.

Redacción y Administración:
"CÍRCULO LIBERAL,"
Polavieja, 19

Semanario Liberal * Se publica los sábados

Número suelto

5

céntimos

Defensor de los intereses morales, materiales y políticos del Distrito

Año II

Alcoy 27 de ABRIL de 1913

Número 56

La Visita de nuestro Diputado

Durante breves e inolvidables días ha sido nuestro ilustre huésped el dignísimo Diputado a Cortes por Alcoy, Excmo. señor Don Manuel González Hontoria.

Como cabía esperar de la caballerosidad e hidalguía de los alcoyanos, que por su ilustre representante sienten una sincera predilección y marcado cariño en consonancia con el interés y con la solicitud que el Sr. González Hontoria tiene por su Distrito, el recibimiento que se dispuso al insigne político y las atenciones de que fué objeto durante su estancia entre nosotros fueron en extremo respetuosas y dignas de la personalidad agasajada.

El poco espacio de que disponemos en este número, debido a los pocos días laborables de la presente semana de fiestas, nos impide dar amplios detalles de la visita a Alcoy y a los pueblos del Distrito realizada por nuestro Diputado a Cortes; por ello reservamos para ediciones sucesivas las noticias que guardamos en cartera relacionadas con este viaje, adelantando únicamente aquellas que nos permite esta sola hoja y que gustosos damos para cumplir imperiosos deberes informativos.

Previamente invitadas por el digno Alcalde de Alcoy, D. Enrique Pérez Barceló, a las diez de la mañana del domingo último se reunieron en las Casas Consistoriales las autoridades y fuerzas vivas de la localidad, entre las cuales recordamos al Sr. Coronel Comandante militar de esta Plaza, Sr. Capitán de la Guardia Civil, Sr. Teniente de Seguridad, Sr. Juez de instrucción, Sr. Juez municipal, Rdo. señor Cura Arcipreste con representaciones de ambos Cleros, Sr. Presidente de la Cámara Oficial de Comercio e Industria, señor Presidente de la Asociación de la Prensa, Directores del «Heraldo de Alcoy» y «Revista Alcoyana», Sr. Presidente de la Liga de Propietarios, Sr. Delegado Presidente de la Cruz Roja con una distinguida representación de este benemérito Instituto, Sres. Directores del Monte de Piedad y Banco de España, Sr. Registrador de la Propiedad, Sr. Jefe de Telégrafos, señor Administrador de Correos, Sr. Delegado del Magisterio Español, Sr. Director de la Escuela Superior de Industria, y a los presidentes de numerosas sociedades recreativas de la localidad, juntamente con otras distinguidas personalidades del comercio e industria que no reseñamos para no incurrir en omisiones, siempre lamentables.

A las diez y media constituyóse la comitiva formada por veintidos automóviles y numerosos carruajes particulares, dirigiéndose al llamado Puente de Espinós con objeto de esperar al ilustre viajero.

Al divisarse el automóvil que conducía al Sr. González Hontoria, resonó una nutrida y prolongada salva de aplausos, oyéndose entusiastas vivas al dignísimo Diputado a Cortes por Alcoy. El alcalde de la ciudad, al frente de los señores invitados, dió la bienvenida en nombre del pueblo que representaba al Sr. González

Hontoria, quien visiblemente emocionado y agradecido saludó particularmente a todos los concurrentes, para los que tuvo sinceras frases de gratitud y afecto.

En los bajos de las Casas Consistoriales esperaba a la comitiva una respetable y numerosa comición de señores concejales, quienes condujeron al salón de sesiones al Sr. González Hontoria, celebrándose acto seguido la recepción oficial. La ceremonia resultó en extremo brillantísima, tanto por el número como por la calidad de concurrentes que desfilaron ante el Diputado para ofrecerle sus respetos.

Terminado el acto se trasladó nuestro representante al Círculo Liberal, en donde nuestros numerosísimos correligionarios le tributaron un delirante y cariñosísimo recibimiento, estando rebosantes de público los amplios salones de nuestro Círculo y oyéndose sin cesar aplausos y vivas al político insigne, Diputado ilustre por Alcoy y digno sucesor del inolvidable Canalejas. Cuando se hizo el silencio, nuestro queridísimo jefe local, D. Carlos Pérez Barceló, presentó al Sr. González Hontoria en elocuentes y sentidísimas frases, diciendo que aquél había accedido gustosísimo a las amables invitaciones que oficial y particularmente se le hicieron para visitar a Alcoy y a los pueblos de su Distrito, con objeto de ponerse en contacto con sus electores, de recoger sus aspiraciones y justísimos anhelos y para seguir las huellas que dejara trazadas en sus largos años de representación parlamentaria el por tantos conceptos insigne Excmo. Sr. D. José Canalejas, alcoyano de corazón y protector ilustre y decidido de los intereses generales de la región.

Estas sentidísimas evocaciones despertaron en el auditorio recuerdos jamás olvidados, siendo acogidas con vivas entusiastas al malogrado jefe del partido liberal y aplausos nutridísimos.

Seguidamente usó de la palabra el señor González Hontoria. Imposible recoger en los estrechos moldes de nuestro semanario la brillantísima improvisación del Diputado por Alcoy. Su vibrante y florida oratoria, propia de nuestros más grandes tribunos; la elevación de conceptos unida a la sinceridad y belleza de la forma, quedarían notablemente desfiguradas si quisiéramos recoger la grandilocuente oración del Sr. González Hontoria en los cortos límites de una reseña puramente informativa; por lo dicho reduciremos nuestra labor a dar una idea brevísima de lo que constituyó el admirable discurso del Sr. González Hontoria, expresivo y tierno porque hablaba a sus electores, a sus correligionarios; elevado y majestuoso por ser su clara oratoria tanto distinta del rutinarismo que en semejantes casos se emplea; consolador y emocionante porque reflejaba todo él, el vivo interés que sentía por nuestras aspiraciones y el decidido empeño con que corroboraría en toda obra bienhechora para Alcoy y para los alcoyanos.

En párrafos admirables manifestó nues-

tro Diputado el acierto que había tenido nuestro digno jefe local, al pretender que la primera visita, después de la oficial, fuera la del Círculo, pues anhelaba con verdadero deseo saludar a aquellos amigos que le habían proporcionado la satisfacción de representar nuevamente el distrito, de relacionarse con aquellos correligionarios que, manteniendo con tesón sus principios políticos en esta tierra tradicionalmente liberal, al votarle habían seguido la brillante historia política de nuestra disciplinada y numerosa agrupación.

Añadió que aquel deseo no quedaba menguado por el hecho de conocer personalmente a numerosos correligionarios, de haberse comunicado con otros por medio de atenta correspondencia, y de haberse dirigido a todos por medio del semanario defensor de nuestra causa política, ya que siempre anheló ponerse en íntimo contacto con el Distrito, conocer sus necesidades, recoger sus siempre justas aspiraciones, felicitándose de haber realizado su ansiado viaje en época en que los sentimientos populares tenían una bella manifestación en nuestros clásicos festejos, que a la vez que significaban descanso para una urbe numerosísima dedicada al trabajo más activo y remunerador, que coloca a Alcoy al frente de los mayores avances industriales, representaban también parte integral del alma de un pueblo enamorado de su historia, de sus tradiciones.

Dijo que los momentos en que realizaba su viaje le impedían hablar de asuntos relacionados con la política local y general, examinar minuciosamente lo que representaba el resultado de la pasada elección en cada uno de los pueblos del Distrito, comentar las posiciones de los diferentes partidos de la localidad, rebatir infundadas suposiciones que hicieron sus enemigos políticos al achacarle falta de fe y de arraigo en sus convicciones netamente liberales, deshacer el equivoco que con tanto empeño comentaron ciertos grupos relacionado con su criterio en materias internacionales, tratar de la actuación del partido liberal desde la fatal desaparición de uno de sus más insignes caudillos, comentar la acertadísima gestión de su actual ilustre jefe señor conde de Romanones, interpretar lo que para la vida española representa la constitución de un gabinete que se forma con jefes de los partidos monárquicos en momentos harto graves para España, y sobre todo extenderse en consideraciones sobre la horrorosa conflagración que aflije al mundo y de la que la nación ha podido salvar, ya que no las salpicaduras en ciertos órdenes de la vida, al menos el tesoro preciosísimo de la sangre de sus nobles hijos, asuntos que más bien eran amplios temas para desarrollar en largas conferencias y que reservaba para ocasión más propicia que no se haría esperar.

«Vengo solamente—añadió—a exponeros la gratitud de que mi corazón rebosa; a unirme con vosotros y a identificarme con vuestros deseos; a recoger la honrosa

herencia del mas insigne de nuestros políticos, gloria del Parlamento nacional, espejo de honradez política, sabio entre los sabios, del hombre cumbre que se llamó Canalejas, que tuvo para los alcoyanos las bondades de un verdadero padre y que dejó por vuestra comarca en cada piedra un recuerdo».

En vibrantísimos periodos que arrancaron al auditorio delirantes ovaciones habló de la gloriosa significación del malogrado jefe del partido liberal, añadiendo que a falta de las soberanas dotes de elocuencia que adornaban a aquél, y de su incomparable prestigio e influencia, ofrecía un interés por el Distrito tan intenso como el de su insigne predecesor, en cuya actuación haría que se reflejaran todos sus pasos.

Terminó el Sr. González Hontoria en un elocuentísimo párrafo enalteciendo las características de laboriosidad y progreso que adornan a nuestro pueblo, siendo al final efusivamente aplaudido y felicitado.

El hermosísimo discurso del Diputado por Alcoy dejó complacido al numeroso auditorio, mereciendo sinceros y expresivos elogios.

Después de breves momentos, durante los cuales el Sr. González Hontoria recibió inequívocas muestras de consideración y afecto, trasladóse a la señorial mansión de nuestro respetable jefe local D. Carlos Pérez Barceló, donde se hospedó en los días de su inolvidable estancia en Alcoy.

Ante la imposibilidad de reseñar cumplidamente los actos mas salientes del viaje de nuestro ilustre representante en Cortes, aplazamos hasta el número próximo las noticias referentes a las visitas realizadas a diversas sociedades recreativas y centros industriales de la localidad, y las relativas a las excursiones verificadas a los pueblos de Agres, Cocentaina, Alfafara, Benimarfull, Alqueria de Aznar, Benilloba, Balones, Alculdia de Cocentaina, Almudaina y Bañeres, en todos los cuales fué el Sr. González Hontoria agasajado por nuestros queridos correligionarios y por numerosas y distinguidas personalidades ajenas a nuestra agrupación.

El Sr. Hontoria regresó ayer tarde a la Corte, acompañándole hasta Villena las autoridades de nuestro partido y algunos queridísimos amigos y habiendo testimoniado antes a las autoridades locales, correligionarios y particulares que acudieron a despedirle su profundo reconocimiento por las atenciones recibidas, pronunciando al efecto un breve y elocuentísimo discurso que fué muy celebrado y aplaudido, y del que nos ocuparemos en nuestra próxima edición.

El Sr. González Hontoria, según propias manifestaciones, marchó gratamente impresionado del Distrito, así como sus correligionarios y cuantos paisanos tuvieron ocasión de tratarle quedaron una vez mas convencidos de que Alcoy encontró al político que, por su significación, influencia y prestigio, necesitaba para la firme defensa de sus generales intereses.

AVISOS OFICIALES

El Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que habiendo acudido a esta Alcaldía Don Santiago Blanes Santos acompañando proyecto suscrito por el Ingeniero Don José Cort Merita solicitando permiso para instalar un electromotor de 20 HP. en el edificio situado en la partida de Molinar n.º 19 queda abierta, durante el plazo de ocho días, a contar desde el de la publicación del presente en la prensa local, la sumaria información que determina el artículo 801 de las Ordenanzas municipales, en la que se oirá a todos aquellos a quienes pueda afectar la instalación antes citada, debiendo hacer constar que transcurrido dicho plazo nadie tendrá derecho a reclamación alguna.

Alcoy 17 de Abril de 1918.

Enrique Pérez Barceló

Don Enrique Pérez Barceló, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que D. Pascual Ivorra Carbonell, como gerente de la Sociedad regular colectiva «Ivorra y Payá» domiciliada en esta ciudad, ha acudido al Ayuntamiento que presido en instancia de 19 del actual solicitando autorización para practicar excavaciones para alumbrar aguas a menos de cientos metros de distancia del Río Barchell en terrenos propios de dicha entidad correspondientes a la dotación de los edificios hidráulicos sitos en la partida del Salt de este término municipal denominados Molino del Batá y Molino de Brutinel. En cuya virtud y cumpliendo lo acordado por dicha Corporación municipal en sesión celebrada el día de ayer, se hace pública tal petición a fin de que cuantos particulares y entidades lo deseen formulen ante esta Alcaldía en el término de ocho días a contar de esta fecha las reclamaciones que estimen pertinentes en contra de la mencionada autorización.

Alcoy 25 de Abril de 1918.

Enrique Pérez Barceló.

RESERVADO

por si desea anunciarse, D. José Moya, dueño de la importante Camisería y Corbatería, instalada en la Calle de S. Nicolás, n.º 25

Bodegas Asturianas del Nora

(S. A.)

Fábrica de Sidras natural y Champagne, marcas "QUIRRIO,,

y "PRINCESA DE ASTURIAS,,

Agente provincial con depósito

Francisco Sellés Pascual

San Nicolás, 20 ♦ Teléfono, 366

ALCOY

Salvador Amorós Abad
 Doctor en Medicina y Cirugía
 Ofrece su Clínica y servicio profesional en
 Calle Laporta, 4-dup.º
 Consulta de 12 a 1

NOTICIAS

A consecuencia de los escasos días laborables de la presente semana, ofrecemos solamente a nuestros lectores una hoja del periódico con el fin de adelantar las satisfactorias impresiones del viaje a Alcoy de nuestro dignísimo Diputado.

Mañana tendrá lugar el solemnisimo acto de la dedicación de la calle de la Al-

godonera al maestro D. Juan Cantó, festival que fué suspendido el domingo anterior por no haberse podido ultimar ciertos detalles.

No dudamos que el vecindario en general se asociará a esta patriótica ceremonia, en honor de un hijo ilustre de Alcoy.

Ha sido pedida la mano de la agraciada señorita Rita Peralta Tomás, para el inteligente viajante y particular amigo nuestro D. Luis Sanegre Martí.

La boda se efectuará en breve.

El miércoles último celebró sesión ordinaria el Excmo. Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde D. Enrique Pérez Barceló, limitándose la Corporación a despachar algunos asuntos de Quintas y sin formularse ruegos ni preguntas de interés.

El miércoles próximo se presentará en el Teatro Calderón de esta localidad la grandiosa y aplaudidísima Compañía de Ballets Russes, procedente del Teatro Metropolitan Opera House de New-York, del Teatro Real de Madrid, del gran Teatro del Liceo de Barcelona, de la Gran Opera de París y del Teatro San Carlo de Lisboa, integrando su brillantísima orquesta los mas eminentes profesores del Teatro Real, Sinfónica y Filarmónica de Madrid.

Viene precedida de una esplendente aureola, coronada con los aplausos de los públicos mas inteligentes y sancionada con los elogios de los críticos mas severos. Por lo mismo cabe esperar que la única representación que dará en Alcoy la citada Compañía de Bailes Rusos ha de constituir un soberbio espectáculo, dada la selección del programa que presenta y la justa fama de que goza el perfectísimo conjunto de los 150 artistas de que se compone.

Los amantes del divino arte aprovecharán seguramente este feliz acontecimiento, para saborear gloriosas páginas musicales y aplaudir la exquisita labor de aquellos artistas eminentes.

Ha sido nombrado Gobernador civil de la provincia Don José María Caballero y Montes, distinguido abogado de Zaragoza,

notable publicista, autor de diferentes obras de Derecho y persona de gran cultura y excelente trato.

Fué en 1909 Gobernador civil de Burgos, en donde realizó una gestión moralizadora que todavía se recuerda con elogio.

Desémosle grandes aciertos en el Gobierno civil de nuestra provincia.

Los senadores y diputados por la provincia de Alicante han acordado constituirse en bloque para la defensa de los intereses que el pueblo les confió y levantar su voz en el Parlamento para denunciar las necesidades de la provincia de Alicante y solicitar la realización y concesión de aquellas obras y mejoras que se consideren de mayor conveniencia y perentoriedad.

Acordaron también los representantes en Cortes de nuestra provincia reunirse diariamente en una de las secciones del Congreso, a fin de intensificar su labor, manteniéndose en perfecto contacto.

Tributamos sinceramente nuestros mas calurosos aplausos a los citados parlamentarios, por su noble iniciativa y por sus excelentes propósitos.

SUSCRIPCIÓN de contribuyentes para el abaratamiento de las subsistencias en los mercados de la localidad:

	Plas.	Cts.
Suma anterior	7.967	'55
D. Vicente Pascual Pastor	113	'65
• Santiago Reig Aguilar Tablada	34	'10
Sres. Hijos de Juan Soler	310	'55
• Sobrinos de Rafael Abad Santonja	439	'70
D. Enrique Albers Raduán	182	'90
• Bruno Andrés Ferri	164	'40
D.ª Angelina y Adelaida Aracil Carbonell	1	'35
D. Anselmo Aracil Carbonell	129	'90
• Romualdo Aracil Carbonell	50	'90
• Sixto Aracil Carbonell	57	'95
Sres. Hijos de Miguel Payá	550	'60
D. Carlos Pérez Barceló	177	'25
Sres. Picó, Espi y Comp.ª	82	'85
D. Salvador García Peidro	6	'10
D.ª Obdulia Barceló Barceló	106	'10
D. Fernando Cabrera Gisbert	98	'70
• Benito Martí Cabada	28	
• Francisco Moltó Pascual	114	'70
Sres. Rodes Hermanos	456	'10
Sra. Viuda Aznar Rodes C.ª	307	'65
D. Antonio Vitoria Miralles	108	'60
Sres. Hijos de Salvador García	451	'30
Sigue	12.120	'90

ALCOY — Imprenta «El Serpis»

Fábrica de Sombreros y Cascos de

HIJOS de ENRIQUE PÉREZ JORDÁ

Sombreros de Fielto, Gorras

Gan surtido en Sombreros de Paja

Anselmo Aracil, 1-dupdo.-ALCOY

PEIRÓ Y COMPAÑÍA

JERESA (VALENCIA)

Fabricantes de ladrillos huecos, bloques americanos, tejas, tubos y canales para la conducción de riegos.

Representante en esta plaza: REMIGIO SÁNCHEZ * * SAN NICOLÁS, 10 - Alcoy